

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

Redacción y Administración: Calle del Pez, 15, 2.ª dcha. Apartado 658. Teléfono 4.499

Redacción y Administración: Calle del Pez, 15, 2.ª dcha. Apartado 658. Teléfono 4.499

30 años. Más de 70 años de existencia. Planes, precios, condiciones.

Vientos de locura

De las filas de la derecha burguesa soplan fuertes vientos de locura. Gente que cibe espada—entre ella algún príncipe de milicia—y gente civil, claman a un por que sustituya al actual Gobierno una enérgica dictadura.

—Necesitamos un Cisneros! ¡Precisamos un Narváez!

Desbaratar este movimiento, atajarle, es imposible. Ni liberales ni conservadores pueden hacerlo.

La propaganda societaria y socialista llegará a toda la masa campesina, que la componen millones de hombres; esa misma propaganda se adueñará del pensamiento de todos los obreros de la industria, que ascienden a algunos cientos de miles, y de los trabajadores y empleados del Estado, que representan una buena cifra, y esa propaganda bienhechora hará sentir su influencia sobre una gran parte del elemento universitario.

¿Qué podrán hacer contra esta enorme fuerza los partidos burgueses?

Ninguna. Sus embates se estrellarían ante el enorme poder del proletariado organizado.

Locura, y no más que locura, es pretender atajar los grandes pasos que en el camino de su emancipación económica está dando la clase explotada. Esta avanzará más cada día, hasta ver satisfechos, muy pronto seguramente, sus legítimos deseos de que desaparezca el capitalismo.

A la altura a que han llegado las cosas no queda otro recurso a los Gobiernos y a la clase patronal por ellos representada que ceder y ceder a las reclamaciones de los oprimidos.

Pablo IGESIAS

LA SITUACIÓN EN BARCELONA

En la descarga del Antonio López trabajaron diez individuos de la Trastrafanica.

Según informes oficiales, en San Felid han entrado al trabajo todos los obreros. En Barcelona sigue la tranquilidad. Hoy funcionan en mayor número los teatros y cines.

La Administración de Correos tiene ya distribuidos en escas, por orden alfabético de apellidos, los once mil certificados pendientes de despacho, y cuya distribución se efectuará hoy.

—He tenido una entrevista—manifestó el capitán general—con los directores de las Compañías de Gas, Agua y Electricidad, los cuales me han dicho que esta tarde pondrán un anuncio concediendo un plazo de cuarenta y ocho horas para inscribir a todos los que se presenten a pedir trabajo.

Llegada de trigo de América. BARCELONA, 2.—Ayer quedó completamente descargado y repartido el cargamento de trigo que trajo el vapor Infanta Isabel.

Seguidamente empezará la descarga de 2.000 toneladas de harina que conduce el vapor Adolfo, que ha llegado procedente de Montevideo.

Con estos cargamentos y otros que se esperan queda definitivamente asegurado el abastecimiento de harinas de esta ciudad y de las poblaciones importantes de la provincia.

El capitán de fragata Sr. Pérez Ojeda se ha encargado, por disposición del almirante de la Armada, de la dirección de la oficina de carga y descarga de mercancías en el puerto.

El alcalde ha dictado órdenes relacionadas con el servicio de la limpieza pública.

La huelga de carteros.

BARCELONA, 2.—Ayer mañana se presentaron a inscribirse en las listas de la Central de Correos la mayoría de los carteros huelguistas, a los que se dijo que debían presentar una solicitud de ingreso en el Cuerpo.

EN PORTUGAL

Disolución de partidos.

LISBOA, 31.—El Directorio del partido democrático, en vista de que el partido evolucionista está dispuesto a disolverse, ha acordado presentar una proposición al Congreso del partido, que se reunirá en breve, proponiendo también la disolución del partido democrático.—Radio.

Los ferroviarios austriacos.

BERNA, 31.—Dicen de Viena que los ferroviarios austroalemanes han decidido el paro con motivo de la carencia de víveres.—C.

¿LA ÚLTIMA BATALLA NAVAL?

LONDRES, 1.º.—Preguntado el almirante Beatty, en su calidad de marino y de simple ciudadano, sobre las probabilidades que, según él, existen para que la batalla naval de Jutlandia haya sido la última, contestó: «Una contra mil».—Radio.

LAS MODISTAS Más pan y menos retórica

Las modistas han sido siempre entre nosotros un simple tema literario. La alegría de las modistas, sus supuestos o reales idilios con los estudiantes; su afición a saltar en las mañanas perfumadas de nueces primavera única entre los viejos árboles del Retiro, han dado motivo a libros de un cierto encanto.

Propenden todos los literatos a encontrar semejanzas notables entre nuestra modista y la *midinette* parisina. Existen, en realidad; pero no las que los noveladores pretenden establecer.

Lo de las cabeceñas alocaídas y las risas de cristal son aquí y allí nada más que rípidos, y quien haya vivido en París algún tiempo observará que las obras de Zahorri son tan encantadoras como falsas. No es en lo inconsistente de sus pasiones, sino en lo que se parecen nuestras modistas y las muchachas de los atardeceres de la rue de la Paix.

La pulcritud y el gusto de sus vestidos sólo pueden desorientar a quien se complazca en cultivar equívocos; la realidad es que la situación de aquellas y de estas obreras es muy amarga.

Amarga, a pesar de que rían los domingos de esto entre las frondosas orillas del Marna, o se bailen chotis más o menos castizos en las abaracas del ridículo Manzanares.

Por encima de todas las fantasías eróticas está la colación escasa, la anemia, el esfuerzo agotador de las vigiliadas interminables; los vestidos cien veces reformados, la tristeza de envejecer sin que el príncipe enseñado a través de lecturas más o menos orientales llegue...

Por eso las *midinettes*, que cantan tiernas y amorosas todas las canciones de las estrellas de *concert*, tuvieron un día que arrojarse unidas a la calle, pidiendo la peseta por hora de trabajo.

Y en esto sí que la semejanza es perfecta. Aquí también nuestras modistas han tenido que lanzarse a reclamar a gritos un poco más de pan, aunque sea a trueque de la excesiva galantería que todos los agrupadores de palabras decimos usar respecto de ellas.

CÉSAR

La censura se ensaña con nosotros. Las arbitrariedades que se cometen con nuestro periódico llegan ya a lo intolerable. Informaciones de huelgas que vemos en otros periódicos nos son sistemáticamente prohibidas.

Hemos intentado reproducir cosas que otros colegas publican con la autorización del censor y nos han sido invariablemente tachadas. Tenemos galeardas censuradas que podemos añadir como demostración de lo que decimos.

Lo que decimos es una Romanones está dando una triste impresión de insinceridad.

A él elevamos nuestra protesta por este trato original de que se nos hace víctimas, aunque estamos convencidos de su ineficacia.

Pero que sepan nuestros lectores, que se extrañan de no encontrar en nuestro periódico noticias de huelgas que en otros diarios hallan, que ello obedece a este criterio imbecil de la censura, que juzga impubliable en nuestras columnas lo que autoriza en las de los demás diarios.

LOS TRANVIARIOS

El mitin de esta madrugada

A las tres de la madrugada comenzó la reunión de los tranviarios en el teatro de la Casa del Pueblo.

Lusarreta, por la Comisión, dió cuenta de las gestiones realizadas. Refirió que en la visita al Sr. Aguado este le preguntó el alcance que tenía el reconocimiento, por parte de la Empresa, de la Sociedad. La finalidad que se perseguía—le contestó—es que todos estén sindicados para lograr el mejoramiento de la clase.

Manifestó que hoy, a las nueve de la mañana, sería recibida la Comisión por el ministro de Abastecimientos. Inmediatamente después dió lectura de las peticiones que se formulan y que son las siguientes: Primera. Se redactará un reglamento del personal, con plantilla inamovible, especificándose las causas que puedan motivar el despido, para su aplicación al mismo en ellas, y reglamentándose también

los ascensos, que serán por antigüedad y mérito.

Segunda. Jubilación por la Empresa a todo el personal a los veinticinco años de servicio y cincuenta y cinco de edad, con el 30 por 100 del sueldo o jornal que disfrute.

Tercera. Conservación de los puestos a los obreros y empleados que sean llamados a filas.

Cuarta. Ingreso del personal de tracción bajo un examen previo.

Quinta. Los uniformes serán costeados por la Compañía, asignándose cada prenda, según el servicio, una duración, que se detallará en el reglamento.

Sexta. Todo el personal de la Compañía tendrá jornal diario y descanso semanal.

Séptima. La Compañía abonará al personal enfermo los sueldos o jornales en su totalidad.

Novena. Carnet de identidad a los empleados y obreros para viajar en sus coches gratuitamente y sin insignias visibles.

Novena. Aumento de jornales en la siguiente proporción: De una a 500 pesetas anuales, el 75 por 100.

De 501 a 1.250, el 65 por 100. De 1.251 a 1.500, el 55 por 100. De 1.501 a 1.750, el 45 por 100. De 1.751 a 2.000, el 35 por 100. De 2.001 a 2.500, el 25 por 100. De 2.501 a 3.000, el 15 por 100. De 3.001 a 3.500, el 10 por 100. De 3.501 en adelante, el 5 por 100.

Décima. La jornada de ocho horas para todo el personal de la Compañía, exceptuándose los servicios que empleen de diez de la noche en adelante, como son líneas aéreas y brigadas de vías y obras, que serán de seis horas.

Undécima. El 100 por 100 de aumento en las horas extraordinarias, considerándose como tal desde quince minutos en adelante.

En el preámbulo de las bases va incluido el nombramiento de la siguiente Comisión, que también fué aprobada por unanimidad: Jorge Usain, Victoriano Lusarreta, Francisco Solís, Jesús Salguero, Manuel Benito, Agustín Laorga y Antonio Zahorin.

LOS SOCIALISTAS DE JAÉN

Organizando la Federación andaluza

Los acontecimientos que actualmente se desarrollan en Europa, de los cuales son un reflejo los que en estos momentos agitan a las masas proletarias españolas, que trabajan por la constitución de una sociedad mejor que la presente, coartada por toda clase de vicios y de crímenes, son demasiado elocuentes para que puedan pasar inadvertidos a la consideración de los socialistas españoles; Esos hechos están pregonando el próximo y fatal derribamiento de las repugnantes organizaciones políticas, económicas y sociales que han sido la causa inmediata de nuestra decadencia y envejecimiento; esos hechos demuestran que las masas obreras, cada día más potentes y más conscientes de su misión libertadora, se imponen y triunfan en su lucha con el caduco régimen: en una palabra, que nos hallamos presenciando el surgir de una nueva sociedad sobre bases plenamente humanas.

Movimiento tan pujante, tan extraordinariamente hermoso, no hubiera podido realizarse si en el proletariado no hubiera existido decidida intención a mantenerse unido en el esfuerzo; si los trabajadores no se hubieran presentado unidos a sus fuerzas para que el enemigo, en el momento de la batalla decisiva, no los encontrara divididos. El triunfo es de organización, y ésta supone unidad en el ideal y unidad en la ejecución. Eso han demostrado poseer en alto grado los proletarios rusos y alemanes en su obra revolucionaria, aun no terminada.

El proletariado español debe seguir el mismo camino. Precisa, hoy más que nunca, ese tacto de codos, y a ello va dirigida la idea de la creación de la Federación provincial de Agrupaciones Socialistas, que creemos hallará en vosotros ardientes y decididos partidarios. Es necesario, por consiguiente, que constituyamos sobre bases que no tardarán en hacerse públicas, para sometérlas a vuestra consideración y examen, la Federación provincial de Jaén, como primer paso para la formación de la Federación regional andaluza.

Córdoba inicia el movimiento en Andalucía, y nuestro deber es seguirlo, poniendo en él todas nuestras esperanzas y entusiasmos, considerándolo como el medio más eficaz y sólido de llegar en breve plazo al triunfo pleno y definitivo de la causa socialista en nuestra desdichada nación.

Jaén, 21 de marzo de 1919. — Por la Comisión: José Morales, presidente; Enrique Echebri, secretario; Alfredo Contreras, vocal.

LA POLÍTICA

El jefe del Gobierno. Anoche recibió el conde de Romanones en su domicilio a los periodistas. —Yat tomaron ustedes nota—dijo—de que se ha declarado el estado de guerra en Alicante.

Está casi ultimada la redacción del real decreto respecto a la Conferencia nacional del trabajo. Vengo celebrando conferencias desde hace días con patronos y obreros para tener la seguridad de que al publicarlo será bien acogido por todos.

Cuando acabó el Consejo recibió a una Comisión de obreros tranviarios.

A la reunión asistió el ministro de Abastecimientos.

—¿No puede usted decir algo de lo que se trató en esa conferencia?—le preguntaron los periodistas. —Sería inútil, porque lo tacharía la censura.

—¿De crisis? —De crisis no he de hablar, como ya he dicho, hasta que la tranquilidad sea absoluta.

—¿Qué hay de esos Ministerios de saldo de que insistientemente se habla?

—Me río mucho cuando leo eso en los periódicos. La crisis está lejána. —No estuvo tan lejána la semana pasada, puesto que se plantó en Palacio.

—Es verdad, aunque no para las combinaciones de que se habla.

AYUNTAMIENTO

Junta de asociados. Presidida por el alcalde se reunió ayer en el Ayuntamiento la Junta de vocales asociados.

Después de aprobar el acta de la sesión anterior se dió cuenta de una providencia del gobernador resolviendo el recurso interpuesto por D. Anastasio Martín y otros contra el arbitrio de locación de los mercados aprobado por el Ayuntamiento para el presupuesto de 1917.

En su virtud queda sin efecto dicho arbitrio.

Se desechan varios dictámenes, entre ellos dos en los que se propone se conceptúen como gratificación los sueldos que cobran un auxiliar del Laboratorio y un letrado consistorial.

La reunión duró un cuarto de hora.

Aprobación de presupuestos. El gobernador civil de Madrid ha enviado al alcalde presidente una comunicación participándole que ha prestado su conformidad reglamentaria a los nuevos presupuestos de Interior y del Ensanche, que empezarán a regir hoy 1.º de abril.

EL BOLCHEVISMO EN HUNGRÍA

Se destituye al personal religioso de los hospitales.

LONDRES, 1.º.—El comisario de Salud de Hungría, ha ordenado a todas las monjas y sacerdotes que prestan servicio en los hospitales de Budapest, dejar sus puestos dentro de veinticuatro horas.—Radio.

Los mineros de Gales

LONDRES, 1.º.—La Conferencia de los delegados mineros de Gales ha adoptado ayer una resolución, aconsejando a los mineros que rechacen las concesiones hechas por el Gobierno, obrando así en contra de los consejos del jefe de la Federación de mineros.—Radio.

Para el Primero de Mayo

La Agrupación Socialista de esta villa tiene el proyecto para el próximo Primero de Mayo de hacer una gran labor, tanto de propaganda de nuestros ideales como para adquirir recursos con el fin de que la vida de nuestro querido diario sea próspera. Como algunas de las cosas que tiene un proyecto pudieran ser acogidas con simpatía por otras entidades, me tomo la libertad de exponerlas y recomendarlas a todos aquellos trabajadores que quisieran secundarlas; y como desgraciadamente no dispongo de espacio por la difícil situación (y todos los tiros van al mismo blanco) en que se desenvuelve nuestro diario, a pesar de los esfuerzos que realizan los compañeros que lo regentan, hago punto.

Después de lo que se recauda en veladas, mítines, conferencias, etc., de encargadas a Madrid la ya típica y simbólica flor roja, que nuestras simpáticas jóvenes colocarán en los ojales de los compañeros con la diligencia y altruismo demostrado en años anteriores, editar unas postales (que podrán servir para correspondencia) con las firmas de Rosa Luxemburgo, Carlos Liebknecht, Lenin, Trotski, etc., convenientemente orladas, para cuyo efecto se pidió el concurso de algunos camaradas dibujantes para que realicen lo más artísticas posibles, y en cada una se pondrá un verso o pensamiento que a la figura que representa, por último, pagar un kilo de pan durante todo el mes de mayo para el Socialista.

Este es a grandes rasgos algo de lo que este Comité tiene en proyecto. La idea no puede ser más plausible y creo será tenida en cuenta por todos los trabajadores organizados para que el Socialista sea lo que debe ser, y que las circunstancias en los tiempos que corremos exigen que sea.

Tienen la palabra las organizaciones de Asturias y todos aquellos trabajadores de Asturias, León y Palencia que vean con simpatía estas iniciativas.

Yo oro que con un poco de cariño y actividad por nuestra parte, se nos presente la ocasión de poder dar un buen impulso a nuestro diario; los que piensen secundarnos harían muy bien en pedir flores y tarjetas con anticipación para regular el pedido antes del día 15 de abril; los que deseen más informes pueden dirigirse a mi nombre, Agrupación Socialista de Nieves.

Compañeros, de vosotros depende que el Socialista sea el mejor periódico de España; a trabajar todos con entusiasmo. Es necesario que el próximo Primero de Mayo sea el primer jalón que asegure una vida próspera y segura a nuestro periódico, al de pensar de los trabajadores, a EL SOCIALISTA.

Miércoles. Felipe MARTÍN

POR "EL SOCIALISTA"

En Asamblea general celebrada por la Sociedad de albañiles "El Trabajo", de Madrid, se acordó, en virtud de la situación por que atraviesa EL SOCIALISTA, elevar a 50 pesetas mensuales la subvención de 25 pesetas que venía pasando a nuestro diario.

Agradecemos a los albañiles madrileños esta nueva prueba de su amor al que es órgano defensor de los intereses del proletariado, y esperamos que sirva de estímulo a otras organizaciones obreras.

EL CONFLICTO DE LOS PANADEROS

El ministro de Abastecimientos confirmó ayer que había quedado definitivamente resuelta la huelga de los obreros de pan francés, de pan de Viena y los de la Sociedad "El Nuevo Gluten", merced al siguiente acuerdo, concertado entre patronos y obreros:

Reconocimiento a los obreros, por todos los fabricantes que tienen personal de las Sociedades arriba expresadas, del aumento de salario que el gobernador de Madrid comunicó con fecha 24 del actual; asimismo, a la Sociedad de obreros de pan candeal se abonarán 4,50 pesetas a la canasta (de baja), para que sus sueldos sean iguales que los que disfrutaban los obreros que trabajan en "La Campaña Triguera" y en la "Unión Panificadora".

De esta manera son aumentados los jornales a todos por igual.

La censura en provincias

Ayer visitó Remigio Cabello, de Valladolid, al subsecretario de la Presidencia, Sr. Morote, al que pidió que el Gobierno interviniera cerca del gobernador de la citada provincia para que la censura que sobre el semanario "Tiempos Nuevos" se ejerce no sea tan rigurosa como hasta ahora, pues con ella se impide la publicación de dicho periódico.

A propósito de los procedimientos de la censura vallsolotana hemos leído que varios periodistas de Valladolid han protestado contra la conducta parcialísima del gobernador que sólo tacha y persigue a los periódicos no afectos a la política albista.

El Sr. Cortinas—que así se llama el gobernador—ha enmendado la plana al Gobierno, acordando prohibir la publicación de cuanto de cerca o de lejos pueda molestar a los caciques, y tacha inexorablemente todo comentario a la intervención de esa gente en la política.

El hambre y las huelgas

La normalidad en Ríofrío. HUELVA, 1.—Sin incidentes se ha reanudado el trabajo en los talleres de la Compañía de Ríofrío.

En Zafra también han vuelto los obreros al trabajo.

La población recobra su vida normal.

Por ocultar subsistencias. BURGOS, 1.—El gobernador ha multado con 2.000 pesetas a varios fabricantes de harinas por no presentar las estadísticas de llegada y salida de existencias determinadas en las disposiciones vigentes.

Mofín en un mercado. ZAMORA, 1.—En el mercado de Abastos se presentaron ayer tarde unas 100 mujeres y pretendieron comprar patatas al precio de la tasa.

Como no pudieron efectuar la compra, repartieron el contenido de algunas guardias civiles, que practicó las detenciones.

Las detenidas fueron puestas en libertad a poco, y el orden quedó restablecido.

EN LA CASA DEL PUEBLO

Las reuniones de anteayer

Las Directivas de la construcción. Como estaba anunciado, se reunieron anoche en el teatro de la Casa del Pueblo las Directivas del ramo de la construcción.

Zanata, de la Comisión, manifestó que esta Comisión debía cesar en su carácter de permanente, y que las reclamaciones parciales que hay pendientes queden a cargo de las respectivas Directivas.

A preguntas de un compañero respecto a los despedidos por el ramo de Guerra, dijo que, además de la visita que hicieron a Gobernación, se visitará al ministro de la Guerra.

Un compañero pidió que se hiciera cuenta de su labor.

Le contestó Zapata diciendo que no cree pertinente que la Comisión hiciera cuenta en aquel momento, por no haberse convocado para ello y por no estar todas las Directivas de construcción reunidas.

Vidal Espinosa hizo presente que él ha visto en libertad a algunos obreros de los que iban en la lista de detenidos, que se entregó al Gobierno.

Terminó apoyando la proposición del compañero Zapata.

Eusebio Martín opinó que por quedar pocos días y por estar más impuesta del asunto en general la Comisión, ésta debe continuar actuando.

Se acordó que la Comisión cese con el carácter de permanente y que ayude y asesore a las Directivas.

Zapateros y guarnecedoras.

Los obreros zapateros y guarnecedoras se reunieron anoche en el teatro de la Casa del Pueblo, con el objeto de que la Comisión realice una gestión que viene haciendo para el aumento de sueldo y reducción de jornada.

La Comisión hizo presente que había ya 38 casas constructoras que habían concedido el 25 por 100 de aumento en el jornal a los zapateros, y el mismo aumento y la jornada de nueve horas a las guarnecedoras.

La Comisión continuó sus gestiones, teniendo impresiones muy favorables para el logro de las justas aspiraciones de estos obreros, y cuenta con la promesa de los patronos que han accedido a influir cerca de sus compañeros con el fin de que accedan también, porque estiman de justicia la petición de sus obreros.

Los mismos patronos prometieron también reducir a ocho horas en la próxima temporada la jornada de las guarnecedoras.

A la reunión asistieron unos 3.000 zapateros y guarnecedoras. Hubo mucho entusiasmo.

Los jardineros.

Continúan las negociaciones entre obreros y patronos jardineros.

Los obreros han presentado nuevas bases, modificando la cuarta, y reduciéndola a seis.

Continúan en su actitud de pactar a base del reconocimiento de dos reales de aumento en el jornal, provisionalmente, hasta que se acuerden las condiciones definitivas.

AGITACIÓN EN VICÁLVARO

Contra el secretario del Ayuntamiento

Durante la mañana de ayer comenzó a notarse bastante agitación entre el vecindario de Vicálvaro, agitación debida a que en dicho pueblo no ven con satisfacción que el actual secretario del Ayuntamiento desempeñe dicho cargo.

La gente se congrega por las calles profiriendo gritos en contra del citado funcionario, en son de protesta por su conducta, y ante el temor de que ocurriese algo grave las autoridades de la localidad avisaron a la Dirección de Seguridad. El director, Sr. La Barrera, dispuso que saliesen para dicho sitio varias parejas de la guardia civil, que al llegar encontraron ya pacificado al vecindario.

Los aliados y Alemania

BASILEA, 31.—Telegrafan desde Berlín que en vista de que el mariscal Foch ha pedido que se entablen nuevas negociaciones para resolver la cuestión del desembarco de tropas polacas en Dantzig, el Gobierno alemán ha decidido convocar a los jefes de todos los partidos a una reunión que se celebrará en Berlín el día 2 de abril, a fin de que en las deliberaciones intervengan los representantes de la opinión, y asegure de este modo el acuerdo entre el Gobierno y los partidos.—C.

La repatriación de tropas yanquis

LONDRES, 1.—El paquebot "Zeppelin", de la Compañía Norddeutscher Lloyd, ha llegado a Southampton con tripulación americana.

En seguida zarpará para Erest, en donde embarcará tropas americanas, haciendo rumbo a los Estados Unidos.—Radio.

MAJESTAR SOCIAL

El hambre y las huelgas

La normalidad en Ríofrío. HUELVA, 1.—Sin incidentes se ha reanudado el trabajo en los talleres de la Compañía de Ríofrío.

En Zafra también han vuelto los obreros al trabajo.

La población recobra su vida normal.

Por ocultar subsistencias. BURGOS, 1.—El gobernador ha multado con 2.000 pesetas a varios fabricantes de harinas por no presentar las estadísticas de llegada y salida de existencias determinadas en las disposiciones vigentes.

Mofín en un mercado. ZAMORA, 1.—En el mercado de Abastos se presentaron ayer tarde unas 100 mujeres y pretendieron comprar patatas al precio de la tasa.

Como no pudieron efectuar la compra, repartieron el contenido de algunas guardias civiles, que practicó las detenciones.

Las detenidas fueron puestas en libertad a poco, y el orden quedó restablecido.

A "Bombita" le imponen una fuerte multa.

SEVILLA, 1.—Se ha celebrado junta administrativa contra D. Emilio Torres Reina.

Ha sido condenado al decomiso de 3.070 arrobas de aceite que no tenía declaradas, y cuyo valor, a precio de tasación, alcanza la suma de 48.500 pesetas.

El expediente ha sido remitido al Juzgado, por si hubiera, además, materia punible en el hecho.

Persiguiendo acaparadores.

ZAMORA, 1.—Los delegados obreros inspectores de subsistencias han denunciado al labrador Angel Lozano por ocultación de 15.000 kilos de trigo, 2.400 de cebada, 90 de garbanos y 600 de lentejas.

El delegado inspector denunció al labrador Antonio González, por tener en depósito sin declarar, 8.800 kilos de trigo, 145 de cebada, 880 de guisantes, 264 de garbanos y 440 de lentejas.

También ha sido denunciado Nicolás Valle, que tenía ocultos 9.900 kilos de algarroba, 3.600 de cebada, 1.840 de centeno y 176 de trigo.

En Villalpando se han incautado de 780 fanegas que tenía en depósito un labrador de León.

La Junta de Subsistencias desestimó las peticiones de los huerosos y otros comerciantes que solicitaban autorización para exportar hievos y algarroba, e imponió multas de 500 pesetas, pasando el tanto de culpa a los Tribunales, a los acaparadores de patatas Eusebio García y Andrés Gago.

La Junta confirmó la multa de 780,40 pesetas impuesta por el local de Villanueva del Campo al cura párroco de dicho pueblo, D. Juan López Cortés, por ocultación de 176 fanegas de trigo.

En Salamanca se abarata la carne.

SALAMANCA, 1.—Celebraron los ganaderos una nueva reunión, en la que trataron de abastecer de carne a la ciudad a precios más baratos que los anteriores.

El acuerdo de los días pasados fue el de facilitar carne para el consumo público con una rebaja de 50 céntimos en kilo; hoy la rebaja llega a 75.

La realización de este acuerdo disminuye en 2.500 pesetas diarias los beneficios de los abastecedores.

Con normalidad se encarece la vida.

REUS, 1.—Reunidos los delegados de las Sociedades obreras acordaron dar por acabada la huelga, en vista de las noticias satisfactorias recibidas de Barcelona.

En su consecuencia, ayer mañana han entrado al trabajo todos los obreros. La ciudad ha recobrado su aspecto normal.

La Empresa del gas anunció que desde mañana abaratará el precio del metro público en diez céntimos.

También el precio de la carne ha subido a 3,70 pesetas el kilo.

En Madrid escasea la carne

Esta noticia no constituye novedad alguna en los hogares de los trabajadores, en donde hace tiempo que muy rara vez se deja ver este artículo, considerado de primera necesidad por la gran mayoría de las gentes, entre las cuales no incluimos, como es natural, a los adeptos de las doctrinas nazistas.

Sin embargo, la carestía en los ganados se ha acentuado de modo tal que parece iniciarse entre los carniceros el propósito de recurrir a la huelga, como único medio de conseguir que no continúe el alza de los precios en este artículo, ya innaccesible para las clases media y proletaria.

Existe, pues, el peligro de que Madrid quede desabastecido de carne.

Para dar cuenta del estado de este conflicto visitó ayer mañana una Comisión de abastecedores de carne al conde de Romanones, comunicándole que no venía ganado a Madrid a causa de que los gobernadores de las provincias productoras no permiten la salida de ganado.

Expusieron al presidente del Consejo el conflicto que tal prohibición supone para Madrid, rogándole adopte las medidas oportunas para evitar la perturbación que a falta de ganado traería a la capital.

ALICANTE EN ESTADO DE GUERRA

ALICANTE, 1.—Un piquete de infantería recorrió la ciudad publicando la ley marcial.

EL MUNDO DEL TRABAJO

Un ministerio Internacional

LONDRES, 31.—El proyecto de Convención por el que se crea una organización permanente para la promoción y legislación internacional de trabajo está ya terminado, y fue examinado ayer por la Delegación del Imperio británico que se halla en París.

La Convención se compone de 41 artículos.

El primer capítulo trata de las líneas generales de la organización, que comprenderá la Conferencia general de representantes y un ministerio internacional de Trabajo.

La Conferencia general se reunirá por lo menos una vez al año. En dicha Conferencia figurarán representantes de los patronos y de los obreros. Cada delegado podrá ir acompañado por dos consejeros, y cuando se trate de los intereses de la mujer, por lo menos uno de los consejeros será una mujer.

Los delegados no oficiales serán elegidos de acuerdo con el Cuerpo de representantes de patronos y de obreros. La Conferencia se reunirá en el punto donde se halle establecida la Liga de Naciones, donde también se establecerá un ministerio internacional de Trabajo, como parte de la organización de la Liga. Una Junta de gobierno, compuesta de 24 miembros, tendrá la inspección del ministerio de Trabajo, y comprenderá 12 representantes del Gobierno, seis miembros elegidos por los delegados en la Conferencia que representen a los patronos, y otros seis elegidos por los delegados que representen a los obreros.

El director o ministro del Trabajo será nombrado por la Junta de gobierno, y elegirá el personal en lo posible entre las diferentes nacionalidades, incluyendo en él cierto número de mujeres.

El ministerio de Trabajo resolverá todas las cuestiones que afecten al trabajo.—C.

DOS PENAS DE MUERTE

El crimen de unos alemanes

LAS PALMAS, 1.—Ha terminado el juicio por jurados contra dos súbditos alemanes, uno de los cuales se titulaba médico.

Ambos, en la noche del 12 de septiembre de 1916, llevaron engañado al farmacéutico D. José Esquivel Navarro, natural de la provincia de Alicante, que había venido a Palma para instalar una farmacia, a un pueblo de esta isla, le mataron en despojado, le robaron dinero, joyas, valores, resguardos y depósitos, y enterraron el cadáver.

Las aves de rapina desenterraron poco después los restos del farmacéutico.

El jurado no apreció ninguna atenuante, y los alemanes fueron condenados a la pena de muerte.

La sentencia produjo intensa emoción entre el público que invadía la sala, pues hacía más de treinta años que no se condenaba a nadie a muerte en esta Audiencia.

El falso médico alemán trataba de aparecer tranquilo, pero no lo conseguía. El otro procesado se mostraba muy afligido.

La prensa de Palma de Mallorca ha iniciado una campaña en pro del indulto de los condenados.

LA CONFERENCIA DE LA PAZ

La cuestión de Marruecos.

PARIS, 1.—Hoy se ha reunido la Comisión especial que entiende en los asuntos relacionados con Marruecos.

Está compuesta de representantes de los Estados Unidos, Francia, Inglaterra, Italia, Portugal y Bélgica, y países signatarios del Acta de Algeciras, y, además, beligerantes.

No se ha reunido ningún representante de países no beligerantes, porque la Comisión no discute ahora acerca de la anulación del Acta de Algeciras, sino solamente de las cláusulas marroquíes del Tratado de la paz; por lo que se refiere a Alemania.—C.

EN RUSIA

Ukrania abastece a la Rusia blanca

LONDRES, 2.—Un radiograma del Gobierno ruso comunica que el Gobierno ucraniano ha consentido en surtir de víveres a la Lituania de la Rusia blanca.—Radio.

Contra el caciquismo

La Sociedad obrera de Masides (Orense) ha dirigido un telegrama a la Casa del Pueblo, de Madrid, pidiendo que apoye la protesta que aquella hace contra las maniobras caciquiles de D. Gabino Bugallal en aquel distrito, que para derrotar a los elementos democráticos en aquel Ayuntamiento ha conseguido que una persona afectada a su política y conocida por su parcialidad gire visitas de inspección, procurando de esa forma crear obstáculos a la marcha de aquel Ayuntamiento.

El Consejo de Dirección ha remitido el telegrama a la minoría socialista para que ésta atienda los deseos de los camaradas de Masides.

LOS MINEROS MONTAÑESES

Campaña de propaganda

CABARCENO, 1.—La campaña de propaganda emprendida por el Sindicato de obreros mineros montañeses ha dado los frutos que se esperaban.

Los mítines dados en los pueblos de Heras, Liaño, Astillero, Obregón y Cabarceno, además de estar muy concurridos, han servido para levantar el espíritu social de los obreros mineros de esta región; el Sindicato ha nutrido sus filas con nuevos adeptos. Pronto, muy pronto, los obreros de estas montañas quisiéran o no los patronos, hemos de tener nuestro salario mínimo, y el que hoy se percibe será aumentado.

La labor que el Sindicato ha emprendido, con la ayuda de los compañeros de Santander, A. Ramos y A. Vayas, pronto ha de verse coronada por el éxito, haciendo que las filas de este Sindicato sean integradas con todos los mineros de esta región.

El entusiasmo y espíritu de organización es tal que los compañeros viejos en la organización estamos asombrados del despertar de los obreros mineros de esta cuenca.—C.

DE TARRAGONA

CACIQUISMO

Al ministro de Gracia y Justicia. Se ha enterado el ministro de la extralimitación que comete el gobernador de Tarragona, al querer obligar a una Compañía a que se despoje de su título eléctrico en beneficio de un señor llamado Maureta? Para ello se funda en la real orden de 12 de septiembre de 1916, que exige el contrato, cuyo contrato no existe, como lo prueba el solo hecho de debatirse la cuestión en el Juzgado de Atarazanas, de Barcelona.

Podría decir el ministro al gobernador de Tarragona, y en su caso al ministro de la Gobernación, que, debatiéndose judicialmente una cuestión, no es quien un gobernador para resolverla?

Mutualidad Obrera Asturiana

Concurso.

Esta colectividad saca a concurso las plazas de médico-cirujano correspondientes a las Secciones de La Nueva, Cian y Vega del Ciego, bajo las condiciones siguientes:

El médico tendrá la obligación de visitar 500 socios y sus familias, debiendo residir imprescindiblemente en el mismo pueblo.

El sueldo es de una peseta mensual por socio cotizante en su distrito, y los médicos se entenderán directamente con el Consejo administrativo para el cobro de sus honorarios.

La distancia mayor para la visita es de cuatro kilómetros.

Los solicitantes acompañarán a la instancia copia legal del título y demás documentos de mérito.

Este concurso empieza el día 27 de marzo y terminará el 15 de abril, debiendo dirigirse al presidente del Consejo administrativo, Gran Farmacia Universal, Mieres (Asturias).

M. ROCA

Fotógrafo. TERCÁN, 20. MADRID Gran premio en la Exposición Internacional de Bruselas, 1913

Cooperativa Socialista Obrera de Eibar

Ultramarinos de superior calidad. Precios sin competencia. Venta de carbones.—SUCURSAL: BILBAO; ARRAGUETA, 3; CALATÓN, 10; BILBAO; ARRAGUETA, 3; CALATÓN, 10.

A las Sociedades obreras y socialistas

Se venden una bandera y un estandarte. Las entidades que tengan interés en adquirirlos pueden dirigirse al Consejo administrativo de la Casa del Pueblo, calle de las Navas, número 9, La Arboleda (Vizcaya), que informará de las condiciones de venta.

Trajes-Gabanes-Impermeables

Trajes azules de Vergara para mecánicos

MASTERS ECONOMIC - Farmacia 1. bajo

Café de la Casa del Pueblo

Platos de día para mañana.

A las doce.—Omelette con sopa, 0,60.

A las seis.—Albóndigas a la española, 0,70.

BORDADORA

La compañera Faca Vega, de Madrid, se ofrece para la confección y bordado de banderas para colectividades socialistas y obreras, a precios sumamente módicos.—BUENAVISTA, 34, 2.º

EL MÁS FINO, EL MÁS PURO

Cognac "Faro"

Pedido en todas partes

IMPRESA DE FONTANET.—LIBERTAD, 39

AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABAÑA

Proprietarios: VIUDA E HIJOS DE R. J. CHAVARRI. Dirección y Oficinas: calle de la Lealtad, núm. 12, MADRID

PURGANTES, DEPURATIVAS, ANTIBILIOSAS Y ANTISÉPTICAS